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糖酒交易會鄭州召開

遼寧本溪建設宜居之城
香港文匯報訊（記者 吳雪帆 瀋陽報道）遼寧省委書記王㠑在遼寧省

第十一屆黨代會作報告，把「建設富庶文明幸福新遼寧」作為遼寧未來

發展目標，體現以人為本的地區發展目標成為代表們的焦點話題。本溪

市市長王世偉接受本報專訪時表示，一份立足於「讓居民生活得更幸福」

的20年發展綱要已經初步擬定，本溪將致力實現古老鋼都的

精彩轉型，建設幸福宜居新本溪。

世博航空館捐贈廈門

■2010年上海世博會中國航空館設備捐贈儀式
現場。 香港文匯報記者葉臻瑜 攝

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜、陳艷芳 廈門報

道）中國航空工業集團、東方航空集團昨日宣
佈，世博會歷史上首個航空館設備捐贈予福建省
廈門市，並簽署協議。

據介紹，該場館預計年底封頂，總建築面積約
53,835平方米。廈門將利用該館設備建設科技
館，宣傳航空理念，促進當地航空製造、航空運
輸產業發展。

當日該捐贈儀式作為國家民航局、中航工業
集團公司與廈門市政府共同主辦的首屆「中國
(廈門)國際航空維修工程及服務技術展覽會」的
主要活動。該展覽會於昨日在廈門開幕，為期三
天。

成都旅遊加國宣傳推介
香港文匯報訊（記者 江雨馨 成都報道）成都

市旅遊局、成都旅遊協會、成都文旅集團近日
遠赴加拿大友好城市埃德蒙頓，聯合舉辦「成
都旅遊(埃德蒙頓)推介會」。成都市人大常委會
主任王東洲、成都文旅集團總經理苗偉出席推
介會。

推介會上，成都文旅集團在現場對成都的旅遊
產品、線路情況、民俗風情等方面進行全方位推
介。埃德蒙頓市副市長Jane Batty曾經訪問過成
都，對當地悠久的歷史、獨特的休閒文化、美食
及憨態可掬的熊貓記憶猶新。她表示將會不遺餘
力地推進兩座友好城市間在文化、旅遊、經濟等
各方面的交流與合作。

同時，文旅集團代表成都旅遊業界與埃德蒙頓
市迅達旅行社簽署《埃德蒙頓－成都旅遊共同發
展宣言》。迅達旅行社將作為成都旅遊在加拿大
市場上的視窗，協助在加拿大進行成都文化旅遊
產品的宣傳與推廣。成都文旅集團將協助迅達旅
行社將把更多的成都產品納入其中國旅遊路線。
另外，成都代表還與當地主流旅行商、旅遊協會
及相關人士進行深入交流，邀請他們來蓉實地考
察。

王世偉坦言，群眾是否能在發展中得到
實惠，是否能夠感受「幸福」，應該成為
衡量當今城市發展水平的基本尺度。立足
於「讓居民生活得更幸福」的基本理念，
本溪市重點從提高城市經濟發展活力、提
高社會保障能級、提高城鄉居民收入和公
共服務水平、提高社會管理能力、提高生
態環境質量等方面，提出構建幸福宜居本
溪的戰略目標，體現本溪發展的全新理
念。在傳統資源型城市的轉型發展中引入

「幸福宜居」的理念並付諸實踐，必將為老
工業基地的產業轉型發展增添一抹亮麗。

優化產業促進群眾幸福
王世偉坦言，幸福宜居新城的發展目標

需要經過10年甚至20年的努力才能實現，
為此本溪將從調整優化產業結構入手，在
提升鋼鐵等傳統優勢產業的同時，致力培
育醫藥、旅遊服務等新興產業，加快產業
的轉型升級。

王世偉指，在本溪，鋼鐵是有「根」的
產業，必須做深、做細、做好。我們將以
精品化、多元化和國際化為核心，重點抓
好本鋼三、四冷軋工程、冷軋硅鋼工程和
大台溝鐵礦採選等85個億元以上重大工業
項目。本鋼集團主廠區冷熱比達到58%，
高附加值產品比例達到85%，板材比
92.2%，產品全面覆蓋市場，進軍世界500
強。

同時，該市將促進鋼鐵產業鏈延伸和產
業集群式發展，包括建成200戶以上鋼鐵深
加工企業，形成400萬噸級鑄造件生產能
力，大型工礦裝備製造配套零部件產量達
到200萬噸，並重點抓好本溪聚鑫達年產20
萬噸機械配件生產線等50個億元以上重大
工業項目，加快建設遼寧（本溪）鋼鐵深
加工產業基地、遼寧南芬鑄件產業園、明

山區高台子汽車零部件產業園，形成國內
一流鋼鐵深加工產業基地。

新興產業構建中國藥都
本溪坐擁長白山餘脈，茂密山林盛產數

千種中草藥，擁有歷史悠久醫藥產業。王
世偉表示，我們將充分發揮遼寧的科研優
勢和本溪的資源優勢，加快遼寧（本溪）
生物醫藥科技產業基地的發展，重點抓好
近百個億元以上重大醫藥工業項目，形成
輻射和帶動全省生物醫藥產業發展的研發
孵化核心區域，把醫藥製造業發展成為本
溪新興支柱產業，目標將基地發展成東北
亞最大的生物醫藥產業集聚地，打造「中
國藥都」。

發展旅業建設楓葉之都
另一方面，王世偉指，本溪是國家林業

局命名的「中國楓葉之都」，境內有亞洲
最長的地下熔洞本溪水洞、有品質優良的
溫泉，可謂山水林泉齊備。該市將重點開
發本溪水洞溫泉、關門山湯溝等六個旅遊
產業度假區，建設以葡萄酒酒莊群、農家
樂山莊群為主的100個旅遊度假山莊，形成
營業收入超370億元人民幣的旅遊度假產業
集群，建成遼寧溫泉旅遊的核心區、健康
宜居城市，目標打造東北亞最大的綜合旅
遊度假區。

20年建成幸福宜居城市
王世偉暢言，我們將以活力本溪、樂業

本溪以及富裕、品質、平安和宜居本溪六
大重點活動為載體，通過十年乃至二十年
的努力，將本溪居民生活質量和城市環境
質量走在省內主要城市前列，成為一座宜
業、宜遊、宜居的幸福之城，成為遼寧省
乃至全國的示範城市。

商品大王下月深圳指點投資
香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）第十三屆高交會將於11月16日

至21日在廣東省深圳會展中心舉行。記者從昨日舉行的高交會全市動員大

會上獲悉，今屆高交會將突出對產業轉型和改善民生具有重大作用的新技

術和新產品；戰略性新興產業發展的新成果和新趨勢；促進高新技術、裝

備進出口及國際合作的新渠道、新成效和促進高新技術成果轉化的新手段

和新方法。同時，國際著名投資大師「商品大王」吉姆．羅傑斯

亦將參加高交會「資本市場專場」論壇。

深圳市副市長陳應春介紹，本屆高交會主
題確定為「促進國際創新合作，加快發展方
式轉變」，展區及主要活動包含高新技術成
果交易、高新技術專業產品展、中國高新技
術論壇、super-SUPER專題活動、人才與智
力交流會、不落幕的交易會六大板塊。

深圳高交會下月舉行
據了解，高交會展區總面積超過10萬平方

米，商務部、科技部、工信部、國家發改
委、農業部、國知局、中科院等7家主辦單
位將組團參展。

截至目前，美國、德國、俄羅斯、澳洲、
韓國、匈牙利、以色列、比利時、芬蘭、荷
蘭、丹麥、加拿大等12個國家已確定組團參
展，預訂面積600多平方米。

從目前的招組展、嘉賓邀請等情況來看，

本屆高交會匯聚最新的物聯網技術與產品，
多個部委的展區主題和內容涉及物聯網。其
中，工信部設立「物聯網技術與應用專題
館」，國家發改委以「發展新一代信息技
術，加快經濟社會信息化」為主題，中科院
主題是「物聯網（技術）提升中國社會的科
學管理水平」。

金融專家把脈經濟
據悉，羅傑斯將出席已連續舉辦三屆的高

交會「資本市場專場」論壇，並就「中國及
全球資本市場的機遇與挑戰」等主題發表演
講，並將與中國的經濟學家、企業家就「風
險與投資策略」等話題展開高峰對話，為現
場投資者提供投資對策。中國人民大學金融
與證券研究所所長吳曉求等國內經濟、金融
界權威人物也將出席此次論壇。

香港文匯報訊（記者 程相逢、實習記者

陳靜報道）為期三天的2011年中國糖酒食品
博覽會暨國際糖酒商品交易會昨日在鄭州舉
行。此次展覽會面積4.6萬平方米，來自十多
個國家和地區企業參展。

據業內人士分析，本屆展會將會為中國食

品行業注入鮮活的力量，成為國內乃至國際
認可的高端商務交流平台。展覽會定位為

「國際化、高檔化、精細化、多樣化」，在
「安全要求規範化、服務標準國際化、服務
內容多樣化」等方面深度挖掘，力求展覽模
式的革新與突破。

武漢下月辦波爾多葡萄酒節

香港文匯報訊（記者 肖晶 湖北報

道）湖北省與法國阿基坦大區攜手
於11月12至14日舉辦武漢波爾多及
阿基坦葡萄酒節。本屆葡萄酒節是
湖北省政府和阿基坦大區議會再次
共同舉辦，內容包括波爾多及阿基
坦「心儀葡萄酒」競賽、中法一對
一商務洽談會、「波爾多及阿基坦
葡萄酒之旅」沙龍等。

法國駐武漢總領事藍博(見圖)表
示，中國政府制定的相關政策意在

減少烈酒的消費量，這一趨勢推動
非烈酒產業的發展，給葡萄酒市場
注入活力，葡萄酒業在中部地區的
蓬勃發展也得益於政策支持。波爾
多與武漢、阿基坦大區與湖北省擁
有十多年的友好合作關係，因此
2009年阿基坦大區議會將其在華唯
一代表處設於武漢，雙方也於去年7
月簽署合作協議建立華中地區法國
葡萄酒物流保稅中心，目標在於把
武漢及整個華中地區作為阿基坦葡
萄酒直接進口和經銷的平台。

法國阿基坦大區攜手舉辦
法國作為2010年世界最大的葡萄

酒生產國，其最主要出口產品葡萄
酒在其本國消費走低。近年來，中
國逐漸成為法國葡萄酒的最大進口
國，法方預計到2013年，整個大陸
地區加上香港對葡萄酒的總需求增
長率將超過30%，這將極大的帶動
進口葡萄酒貿易在中國市場的發
展。

粵企進軍吉林建科技園
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深

圳報道）因珠三角的土地資源緊
張和勞動成本等日益上升，大量
企業轉往內地發展，東北地區以
其龐大的市場和豐富的土地、人
力和資源等優勢，吸引珠三角許
多企業前往投資。清華博商會與
吉林遼源市日前簽訂戰略合作協
議，規劃在遼源市建立博商科技
產業園，計劃明年年初破土動
工，預計該商會200家會員企業
參與投資，年產值達100億元
（人民幣，下同）。

年產值將達百億
代表商會簽訂戰略合作協議的

清華博商會會長石坤山表示，清
華博商會在珠三角擁有家會員企
業3,500家，年產值達2,000億
元，主要從事高新技術如新能
源、LED、高端電子和汽車模具
等。由於珠三角土地資源越來越
稀缺和昂貴，加上勞工短缺及用
工成本的不斷上升，他們現在有

大量的會員企業正在向全國各地
轉移。由於遼源位於東北吉
林，土地資源和自然資源豐
富，勞動力成本較低，加上東
北逾億的人口，市場巨大，國
家推出振興東北老工業基地的
扶持政策，從而給珠三角企業
帶來巨大機會。
為此，清華博商會組織會員企

業前往考察和投資。他們與遼源
市政府達成協議，簽訂協議將在
遼源市建立博商科技產業園。據
悉，博商科技產業園總面積約一
平方公里，博商會擬引進新材
料、新能源等項目，並㠥力引進
LED照明產業、為汽車工業配套
的模具產業等項目。具體產業佈
局安排，經合作各方協商一致，
可根據遼源市的未來規劃進行佈
局調整。博商科技產業園有望於
明年建成，將吸引博商會旗下
200家企業進駐，主要為新能源
和LED照明等，年產值將達200
億元。

■清華博商會與吉林遼源市簽訂戰略合作協議現場。
香港文匯報記者李昌鴻 攝

■交易會開
幕式現場。

■遼寧本溪是國家林業局命名的中國楓葉之都。

香港文匯報訊 在國際證券交易所
聯會於約翰內斯堡舉行的第51屆周
年大會上，包括香港交易所在內的
7家BRICS（金磚市場）交易所成立
聯盟，於合作初期，各交易所會先
將其基準股市指數衍生產品在各個
聯盟成員的市場相互掛牌買賣，其
後聯盟會開發追蹤BRICS市場表現
的創新產品。

港交所為中國聯盟代表
參與這項計劃的交易所包括巴西

證券交易所、俄羅斯MICEX、香港
交易所（中國於聯盟成立初期的代
表）及南非約翰內斯堡證券交所。
另外，印度證券交易所及BSE Ltd亦
已署函表示支持，只待若干條件完
成後隨即加入。這7家交易所合計
的上市市場總值達9.02萬億美元2、
8月份的股市成交金額為4,220億美
元，上市公司數目共9,481家。截至
今年6月，BRICS交易所合佔全球所
有交易所上市衍生產品合約總成交
量逾18%。

香港交易所主席兼國際證券交易
所聯會主席夏佳理表示，這次的合
作計劃得以落實，BRICS交易所之
間關係密切可說是重要因素。現
時，全球投資者愈來愈有興趣尋找
可涉足前領發展中市場的渠道。透
過這合作計劃，各成員市場的基準
股市指數衍生產品將會在其他成員
交易所以當地貨幣掛牌買賣，全球
投資者要投資這些產品將比前容
易。預計有關產品可於2012年6月前
相互掛牌買賣。

夏佳理：利投資新興市場
夏佳理續說，這是發展中國家一

個重要歷史時刻。通過這項聯盟，
更多投資者可以涉足經濟實力與日

俱增的BRICS新興經濟體。從全球角度看，聯盟
亦預見了BRICS經濟體與金融市場在未來十年愈
益重要，進一步印證BRICS集團結盟是正確的決
定。

約翰內斯堡證券交易所行政總裁Russell Loubser
表示，聯盟交易所已同意順勢在合作的第二階段
共同開發新產品，在各有關的交易所相互上市。

這第二階段還包括發展一些可讓投資者同時涉
足所有聯盟成員市場的股市指數產品。聯盟的第
三階段發展，則可能包括在其他資產類別及服務
方面發展產品和合作。
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